

Compañías amigas del medioambiente

La economía circular juega un papel importante para la generación de espacios realmente sostenibles y coherentes con el bienestar social.

Velar por construir un país más sostenible no es ajeno para las empresas colombianas. En la actualidad muchas son las organizaciones que le apuestan a desarrollar proyectos sostenibles, los cuales tienen como finalidad alcanzar un cambio y un progreso en Colombia. Estas son algunas de las organizaciones que se destacan

Pintuco

La empresa firmó un convenio con Sinesco, compañía especializada en la recolección y gestión de residuos de construcción y demolición en Antioquia, y Prodevases, productor de envases. Esto con el objetivo de promover la recolección y el aprovechamiento de los envases plásticos que utiliza Pintuco, logrando con esta iniciativa la disminución del impacto ambiental.

“Actualmente en nuestra organización, el 60 por ciento de los envases plásticos que empleamos son de material reciclado. A través de la alianza con Sinesco y Prodevases garantizaremos que el plástico utilizado para elaborar estos envases provenga de otros que ya utilizó nuestra compañía. Bajo este esquema, lograremos efectuar lo establecido en el proceso de economía circular”, indica José Manuel Gutiérrez, director de la Cadena de Abastecimiento de Pintuco.

Juan Valdez

La compañía trabaja por impactar a caficultores y demás proveedores a través del fomento de buenas prác-

ticas sociales y ambientales. “Acá abordamos la relación con nuestro principal proveedor y dueño de la marca, el productor de café. Asimismo, trabajamos por lograr una cadena de abastecimiento inclusiva a través de la participación de proveedores en situación de vulnerabilidad. De la misma manera, vivimos en una constante exploración por lograr que nuestros insumos y materiales sean 100 por ciento aprovechables (reciclables, compostables, reutilizables)”, comenta Camila Escobar, presidente de Procafecol.

Propal - Carvajal

Esta empresa cuenta con una propuesta de valor papeles a partir de bagazo de caña, un residuo agroindustrial que queda del proceso de producción de azúcar. “Esto nos ha permitido innovar en productos sosteni-

bles como por ejemplo papeles, cartulinas y cuadernos libres de químicos blanqueadores, bajo el sello ‘Earth Pact’, en un proceso amigable con el medioambiente donde se prioriza el cuidado de los recursos naturales. Nuestro papel Natural ‘Earth Pact’, está hecho de caña de azúcar y libre de químicos blanqueadores, por lo que utiliza un 13.5 por ciento menos en consumo de energía, 8.4 por ciento menos consumo de vapor y 9.3 por ciento menos consumo de agua, esto, comparado con 1 tonelada de papel blanco”, dice Guillermo Cely, vocero de Propal una empresa Carvajal.

Famoc Depanel

“Bajo la filosofía de ‘verdes por convicción’ y respondiendo a una estrategia de cuidado ambiental con este modelo de servicio (Office Renting) y productos (ecodiseño de mobiliario) hemos logrado que la economía circular sea transversal a todos nuestros procesos. Por un lado, están concebidos para reducir desechos al idear y fabricar piezas que pueden ser reutilizadas y reemplazadas; son flexibles con la posibilidad de adaptarse a diferentes usos, para suplir así necesidades cambiantes. Por otro lado, estos productos y servicios emplean materiales que tienen menor impacto en el momento de su extracción, producción y reutilización, permitiendo que se mantengan siempre como nuevos”, dice Javier Ramírez, CEO de Famoc Depanel.

A su vez destaca que para



En la actualidad muchas son las organizaciones que le apuestan a desarrollar proyectos sostenibles. ISTOCK

la empresa la economía circular juega un papel importante para la generación de espacios realmente sostenibles y coherentes con el bienestar social.

“Concebimos a las oficinas como la clave para liderar en Colombia la transformación de la cadena de consumo y producción con elementos que permanezcan en el tiempo; modelos que desde su concepción funcionan en pro de la eficiencia energética y que hagan el mínimo uso de los recursos naturales para su producción y funcionamiento”, enfatiza Ramírez.

Grupo Eterna

Julio Cesar Herrera, gerente de mercadeo del Grupo Eterna, manifiesta que es una compañía sostenible porque entiende que un país es mejor cuando otorga estabilidad a sus empleados y al medioambiente que los rodea.

Ahora bien, dentro de su portafolio, tiene líneas fabricadas productos con materiales biodegradables y de materiales recuperados que reinserta a sus procesos productivos. La empresa tiene foco en el cuidado del ambiente y el consumo eficiente de los recursos naturales

renovables y la utilización de materiales recuperados.

“Todos tenemos en nuestras manos la posibilidad de aportar nuestro grano de arena para optimizar el uso de los recursos con nuevas formas de explorar y convivir con el entorno. Una de estas posibilidades se encuentra en los productos de limpieza que empleamos en el hogar, cada persona puede tomar decisiones informadas de qué productos elegir, escogiendo aquellos que tienen un impacto positivo para el medio ambiente, como la nueva línea ecológica de Eterna”, indica

Colombia frente a los Objetivos del Desarrollo Sostenible

HACE 4 AÑOS, EN SETIEMBRE DE 2015, LOS PAÍSES MIEMBROS DE LAS NACIONES UNIDAS APROBARON LA AGENDA 2030 PARA EL DESARROLLO SOSTENIBLE, LA CUAL SE BASA EN 17 OBJETIVOS (17 ODS) Y 169 METAS QUE LOS GOBIERNOS SE HAN COMPROMETIDO A CUMPLIR.

Discursos como el de Greta Thunberg durante la Cumbre para la Acción Climática de la ONU generan una alerta a nivel mundial y conlleva a que los líderes mundiales analicen posibles soluciones frente a problemáticas como la contaminación, la deforestación, la degradación del suelo, entre otras dificultades que han empeorado durante los últimos años.

Con esta finalidad se han firmado varios acuerdos que buscan mejorar las condiciones de vida de la humanidad, dentro de los más importantes figuran los Objetivos de Desarrollo Sostenible, en el que Colombia se ha comprometido a mejorar los 17 puntos clave propuestos por las Naciones Unidas.

De acuerdo con Óscar Fajardo, doctor en calidad del aire y docente del Departamento de Ingeniería Ambiental y de la Universidad Central, de los 17 objetivos, a la fecha, ninguno ha sido alcanzado. Seis aún tienen retos presentes (Energías Limpias, Ciudades y comunidades sostenibles, Consumo y producción responsable, Acción climática, Vida Submarina y Alianzas para lograr los objetivos), se han realizado avances.

Nueve aún tienen retos significativos para su alcance (Fin de la Pobreza, Cero hambre, Salud y Bienestar, Educación de Calidad, Igualdad de

Géneros, Saneamiento, Trabajo decente y Crecimiento económico, Innovación e Infraestructura y finalmente Vida de Ecosistemas terrestres). Y dos aún presentan retos muy significativos (Reducción de inequidad y Paz, Justicia e instituciones sólidas), asegura el experto.

Condiciones de cada país son diferentes

Por su parte, Hernán Felipe Trujillo Quintero, experto en temas ambientales y profesor investigador de la Fundación Universitaria Agraria de Colombia (Uniagraria), estos objetivos no se pueden evaluar con un referente particu-

Emisiones de Co2

El Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales (Ideam) presentó el mes pasado el Inventario de Gases de Efecto Invernadero, un cálculo que surge tras analizar datos de 1990 a 2014. Según este análisis en un año Colombia emite a la atmósfera un total de 237 millones de toneladas de Co2 lo cual es un nivel bastante alto.

lar pues las condiciones de cada país son diferentes.

“Colombia va en un proceso lento, hay algunos retos que se avizoran de buena manera pero hay preocupación en otros. El cambio climático es uno de los más importantes y el país viene cumpliendo en este sentido ya que está trabajando por ejemplo en la construcción de programas basados en energías limpias”, menciona Trujillo.

Ahora bien, dentro de los problemas sin resolver vemos que uno de los más influyentes en el impacto climático es la deforestación que en los últimos años ha aumentado y se tiene que intervenir



El país se comprometió a mejorar los 17 puntos clave propuestos por Naciones Unidas. ISTOCK

con premura, lo cual el Gobierno no ha realizado. Otro de los temas que están estancados es el tratamiento de la pobreza ya que se puede decir que el 30 por ciento de las personas en Colombia están bajo la pobreza monetaria y no hay una mejora en los indicadores.

Por otro lado, asegura el docente del Departamento de Ingeniería Ambiental y de la U. Central, solo los objetivos de Acción por el Clima y Vida Submarina parecen estar en la trayectoria esperada para su alcance. Esto a pesar de que el principal reto en materia ambiental continúa siendo adecuar la estructura económica al uso sostenible de los recursos naturales y el control de nuestras emisiones de Gas de Efecto Invernadero (GEI). Otra de las realidades que vive el país es que el acceso a la educación es uno de los objetivos que no avanza, por el contrario, hay gran preocupación por el acceso mínimo que hay en zonas rurales y que los estudiantes no terminan los programas universitarios.